

## 附属図書館の開館時間・学習室 24 の開室時間延長および「京大サロン」開室についての要望について

【ご意見・ご要望】(投稿日:2021年10月29日)

今般の新型コロナ禍によって、2020年春以降、各種学内施設の短縮開放・閉鎖が続いてしまっていることは周知のとおりです。

一方で近頃は、国民的なワクチン接種も大幅に進み、ようやく感染状況も大幅な収束に向かいつつあります。

また京大でも、10月下旬から対面授業が全面再開され、学生として学内施設を利用する機会も大幅に増えました。

そこで、学習等用の学内施設について、もちろん依然として感染対策を徹底するという条件の下で、以下のとおり短縮開放・利用制限・閉鎖の緩和をしていただきたく意見差し上げます。

### 1 附属図書館について

(1)現在は平日 9:00～20:00 が開館時間となっておりますが、1限開始後の開館・5限終了後 1時間 45分で閉館ともなると学修面で非常に不便なので、段階的にでもコロナ禍前の 8:00～22:00 に戻していただきたいです。

(2)現状、ソーシャルディスタンス確保のために 2席に 1席が利用禁止となっておりますが、これではキャパシティが単純に半分になってしまい、特に試験期間中などは席の確保が極めて困難になって非常に不便です。より一歩完全収束に近づいたらで構いませんので、利用禁止席をもう少し減らしていただけないでしょうか。

### 2 学習室 24(附属図書館併設)について

(1)現在、開室時刻は上記の附属図書館の開館時間と揃えられた形になっております。しかしそのため、コロナ禍前のように夜遅くまで集中した勉強ができなくなってしまい、非常に非効率に感じております。段階的にでもコロナ禍前の夜通し開室へと戻していただきたいです。

(2)現状、ソーシャルディスタンス確保のために 2席に 1席が利用禁止となっておりますが、これではキャパシティが単純に半分になってしまい、特に試験期間中などは席の確保が極めて困難になって非常に不便です。より一歩完全収束に近づいたらで構いませんので、利用禁止席をもう少し減らしていただけないでしょうか。

### 3 「京大サロン」(時計台記念館 1階)について

「京大サロン」について、新型コロナ禍前は、打ち合わせやグループワーク、自主ゼミ等々で非常に重宝させていただいておりました。しかし新型コロナ禍勃発以後、一貫して閉室状態になってしまい、円滑な学業やその他の活動に相当な支障をきたしています。飲食提供までは不要であり、また感染対策を厳守するという利用条件の下で構いませんので、せめてそろそろご開室いただけませんかでしょうか。

社会的な影響力から、感染対策に慎重にならなければならない大学の立場も理解は致しますが、いつまでも学内施設の利用制限・短縮開放・閉鎖が続いていることで、長期間にわたり円滑な学業や各種活動に著しい支障をきたしています。

近頃の感染状況の収束や緊急事態宣言等の解除、民間の経済活動の再開といった時勢に鑑み、京大として段階的にでもコロナ前の施設開放状況に戻していただきたく、ご検討よろしくお願ひ申し上げます。

【回答】(回答日:2021年11月18日)

【1 附属図書館について、2 学習室24(附属図書館併設)について】

(回答部署:附属図書館利用支援課)

ご意見ありがとうございます。

附属図書館の開館時間は、大学の活動制限レベルや対面授業・対面試験の実施状況を鑑みながら慎重に判断しており、12月からは22時まで開館時間を延長する予定です。

学習室24は本館と同じ消毒や換気等の感染拡大防止対策を行っており、深夜帯にこの体制を取ることは現時点では困難な状況のため、引き続き本館と同じ時間帯での開室とします。いただいたご意見は、今後の対応を検討する際の参考といたします。

附属図書館の閲覧席について、本学の「感染拡大予防マニュアル」第7版の「図書館の利用における配慮」において、「閲覧席の間隔を十分に確保する。」という配慮を求められているため、引き続き間引きによる間隔の確保を行います。

なお、試験期は本館の通常開放していないスペースを開放するなどの対応をして、利用できる閲覧席を増やす予定です。

【3 「京大サロン」(時計台記念館1階)について】

(回答部署:施設部プロパティ運用課)

現在、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、京大サロンにおける利用制限等を設けて、

12月1日の再開に向けて準備を進めております。

#### 利用制限

- ・利用時間 10:00～20:00
- ・座席数を半数に制限
- ・37.5℃以上の発熱や体調不良のある場合、入室を控えてもらう
- ・入室にあたっては、手指の消毒、マスクの着用
- ・飲食は禁止
- ・大声での会話は控えてもらう
- ・テーブル、椅子の移動は禁止

なお、使用したテーブル、椅子の消毒については、利用者をお願いすることになります。

現在、アクリル板、消毒液等の物品の手配を行っております。

準備が整えば、12月1日に再開したいと思っております。